



ecologistas en acción



Contactos de los grupos locales y federaciones provinciales de Ecologistas en Acción

- Confederación de Andalucía: andalucia@ecologistasenaccion.org
- Córdoba (ciudad): cordoba.ciudad@ecologistasenaccion.org
- Córdoba (provincia): cordoba@ecologistasenaccion.org
- Sevilla (provincia): sevilla@ecologistasenaccion.org
- Sevilla (ciudad): sevilla.ciudad@ecologistasenaccion.org
- Cádiz (provincia): cadiz@ecologistasenaccion.org
- Rio Limpio-Trebujena: riolimpiotrebujena@gmail.com
- Sanlúcar de Barrameda: sanlucar@ecologistasenaccion.org
- El Puerto de Santa María: puertosantamaria@ecologistasenaccion.org



Guadalquivir

VIVO

Primavera

24

Ecología

Marcha

Somos la **Ecomarcha**, la marcha ciclista de **Ecologistas en Acción**, que en su decimotercera edición por primera vez se celebra en primavera para evitar los calores extremos del verano andaluz agravados por los efectos de la crisis climática. Recorreremos el oeste de Andalucía siguiendo su columna vertebral, el río Guadalquivir. Un río que ha sido esencia de la cultura e historia de esta tierra, de sus valores naturales, vía de comunicación y fuente de riqueza y que, por desgracia, se encuentra hoy en día con múltiples amenazas. Sequía, vertidos mineros, y dragados son algunas de las amenazas que atraviesan al Guadalquivir. Para ponerlo en valor y reclamar su recuperación recorreremos sus orillas desde Córdoba hasta su desembocadura en Sanlúcar de Barrameda.

En esta primavera, mientras las calles de ciudades y pueblos de Andalucía se llenarán de procesiones, desde Ecologistas en Acción transitaremos por muchas de ellas con nuestras bicicletas para crear conciencia en torno al Guadalquivir, denunciando sus amenazas y reivindicando sus valores, pidiendo en definitiva un **Guadalquivir vivo**.

Domingo 24: nos reunimos en Córdoba comenzando la Ecomarcha en el puente romano que atraviesa el río y visitando el monumento natural de los Sotos de la Albolafia.

Lunes 25: comenzaremos nuestro pedaleo aguas abajo del Guadalquivir hasta Almodóvar del Río, donde abordaremos el pasado romano ligado al Guadalquivir y las nuevas (y costosas) infraestructuras del AVE. La jornada terminará en Palma del Río, donde grupos locales nos recibirán para recorrer las calles de la localidad y visitar su centro de interpretación del río.

Martes 26: el río nos lleva de la provincia de Córdoba a la de Sevilla en una jornada en la que nos acercaremos a la problemática de presas, azudes y canales con los que se encuentra el

Guadalquivir a lo largo de su recorrido. Además de las consecuencias ambientales, habrá lugar para la memoria histórica puesto que pararemos junto al Canal de los Presos, una obra hidráulica en la que trabajaron de manera forzosa cientos de presos de la Guerra Civil. Villaverde del Río nos acogerá al término de nuestra segunda jornada.

Miércoles 27: será una de las jornadas más intensas de esta Ecomarcha en la que atravesaremos la capital andaluza. Antes de llegar a Sevilla, veremos otra de las amenazas del río, la de los vertidos procedentes de la minería. Con el desastre de Aznalcóllar en la memoria veremos cómo las explotaciones mineras, que van dejando su huella como mordiscos en el territorio, también contaminan las aguas del maltrecho Guadalquivir. Pero no todo serán malas noticias, ¡@s compañer@s de Ecologistas en Acción de Sevilla nos recibirán en su sede con una rica comida ecológica para mostrarnos sus huertos urbanos y demostrar que hay otras formas de producir y consumir alimentos de manera sostenible y ecológica. Reanudaremos la marcha para cruzar el río hasta Coria del Río, que será nuestro destino del día.



Jueves 28: Nuevamente cruzaremos el río para recorrer la carretera del Práctico que recorreremos durante muchos kilómetros para comprobar la modificación de las riberas del río, completamente deforestadas y que han sido modificadas dando lugar a un cauce que es más un canal de navegación que un río vivo. Antes de llegar a Trebujena conoceremos alguno de los rincones más atractivos de esta ribera: en la zona de Las Chozas de la carretera del río seremos recibidos por la Peña Ciclista de Trebujena y el grupo local de Ecologistas en Acción. Luego ascenderemos hasta el pueblo hacia el pabellón deportivo donde pernoctaremos.

Viernes 29: nos despedimos de Trebujena pero no queremos marcharnos sin conocer la campiña y sus viñedos junto a la marisma. Visitaremos también los esteros del Codo de La Esparraguera, seguiremos la ruta de un viejo Guadalquivir, atravesando tierras de marismas y pinares hasta su desembocadura. Sanlúcar de Barrameda será el final de nuestro viaje junto al río aunque no el culmen de nuestra ruta. A orillas del Atlántico nos despediremos del gran protagonista de esta Ecomarcha con una acción de homenaje, memoria y reivindicación para poner fin de manera simbólica a nuestra ruta. En Sanlúcar confluyen los problemas de un río que llega dañado y agotado a su estuario con los de una costa sobreexplotada por el turismo y otras problemáticas que miran con envidia las preservadas playas de la vecina Doñana.

Sábado 30: las últimas pedaladas de esta Ecomarcha de primavera 2024 nos alejarán del Guadalquivir para llevarnos hasta El Puerto de Santa María. Conoceremos algunos de los problemas y valores de este tramo de costa, haremos balance de los kilómetros recorridos y las experiencias compartidas y festejaremos el final de esta primera Ecomarcha primaveral con el deseo de un pronto reencuentro el próximo verano por el norte de la península.